

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

GONDOMAR 7. BAJO

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

TELÉFONO. 70

Año V

Sábado 10 de Octubre de 1903

Núm. 1.203

## POLÍTICA AL DÍA LASOMBRA

Continúa siendo objeto y motivo de controversias la carta de los señores conde de Romanones y Merino.

Esta tarde afirmaba nuevamente el conde que se engañan, ó quieren aparecer engañados, los que dicen que la referida carta está hecha de acuerdo con el Sr. Moret.

Tan equivocado es este aserto, que han firmado el documento citado algunos ex diputados que sólo agravios han recibido del Sr. Moret, y en contra del cual están dispuestos á trabajar y votar, si la Asamblea llega á reunirse, y que acaso si el Sr. Moret fuera elegido jefe, tuvieran que separarse del partido.

Y han firmado la carta en el concepto de ex diputados, porque son partidarios de la Asamblea, puesto que no consideran capacitados ni á los exministros ni á las minorías liberales, para dar un jefe al partido, puesto que de esto se trata, y no de un jefe parlamentario solamente.

Por su parte, el conde añade que él no es moretista; que aceptará el jefe que la Asamblea designe, pero que acaso no se resignará á aceptar al que elijan solamente los primantes del partido ó las minorías parlamentarias.

En cuanto al temor á las distancias, los partidarios de la Asamblea dicen que si votan solamente las minorías y hay una minoría de veinte votos en ochenta ó cien votantes, á estos veinte les es más fácil hacer una disidencia que si en una Asamblea de mil personas queda una minoría de doscientos.

El presidente del Consejo, contestando á los rumores de crisis la ha negado ayer de manera terminante, afirmando, por lo que respecta al Sr. Gasset, que éste ni siquiera ha hecho indicación alguna que revelara disgusto con el resto del Gobierno y que hoy el ministro de Agricultura trabaja en su departamento con una fé y entusiasmo que distan mucho de la actitud que se le ha atribuido.

También ha declarado el señor Villaverde, refiriéndose á las noticias propaladas acerca de la supuesta resistencia que ofrecía el Gobierno español á mantener en Melilla la aduana mora, que en esta cuestión él y sus compañeros se limitarán á observar estrictamente lo estipulado en el tratado que España celebró con el Emperador de Marruecos y en virtud del cual se estableció dicha aduana.

Huraño, esquivo á los gozos de la vida, atormentado por hondas pesadumbres, el poeta José Durbán vive casi de continuo en un pueblecito de Almería paseando su armazón de hombre bajo el manto diáfano del cielo y las lumbres de aquel sol africano... Su alma, su melancólica alma de soñador, corretea, gustosa, por los mundos de la tristezal!

Como el delicadísimo Juan R. Jiménez, como Francisco Aquino, como Ricardo León, como Sánchez Rodríguez, como Anaya, como Villaspesa, como Nicolás María López, en fin, para no citar más, José Durbán es otro de los jóvenes poetas andaluces, nobles hidalgos del dolor... Y en cada libro suyo, en cada página, en cada estrofa, emerge pródiga la hiel de sus penas, sinceras, grandes, crueles, ¡ay!, tal vez irremediables.

Sorprende á muchas gentes que, al á en la tierra andaluza, donde ríe el cielo vestido eternamente de azul al igual de las vírgenes, donde las exuberancias de una naturaleza lujuriosa engalanan el paisaje y tapizan el suelo esmaltándolo de flores, donde la sangre caldea el espíritu y corre por las venas con prisa mayor, donde las costumbres, el caserío, los moradores, todo, todo es alegre y gracioso, brillante y vivo, los poetas digan tristezas. ¿Por qué no? Quién, achaca este fenómeno á irreductibles influencias de la raza árabe quién, lo cree hijo de la idiosincrasia de unos cuantos jóvenes desesperanzados; decadentes, sin otra sed que el ansia de un ideal abstruso, misterioso, tanto, que, si bien lo presienten, no aciertan siquiera á saber definirlo; quién, conceptúa esa tristeza mero capricho, fanfarrón prurito de mentir, un avasallamiento á los despotismos de la moda... é imprudentes estigmatizan las rimas y las prosas amargas, de tales escritores, con el borrón de la insinocencia.

¿No sería más lógico, más natural, hasta más humano que todo esto, pensar que para traducir, esos artistas, sus sensaciones de la vida, las moldean antes al calor de su temperamento y las llevan al libro con la marca, alegre ó triste, como sea, de la personalidad que las informa?

¿No será, también, que dentro de los límites geográficos de ese pueblo, prototipo de lo pintoresco, conviven dos Andalucías de compleción distinta, con rasgos diferenciales bien dibujados, con facetas varias, desemejantes, antípodas si vale? Díganlo Sevilla y Córdoba, Granada y Málaga, Almería y Jaén, á quienes tengan ojos y sepan ver; cosa, según la opinión del maestro Emílio Sala, más difícil de lo que parece.

Sí, hay esa Andalucía policroma, borracha de luz y color, alegre muy alegre, donosa... y hay otra en la que, bajo sus pompas y sus alborozos, bajo sus brochazos de bermellón y añil, resueñan sordos los quejidos de un malestar grande y acorralan las añoranzas de los esplendores muertos... Así, digan alegrías los enamorados de aquella; digan amarguras los adoradores de ésta, que, á ninguno, en buena ley, debe forzarse para que sienta y se exprese con sujeción á los cánones, dictados solo por el antojo de tres ó cuatro señores del imperativo categórico. ¿Hemos de censurar á los meritisimos Alvarez Quintero porque en su hermosa é incomprendida comedia «Las flores»— incomprendida por ciertos críticos—se «atreven!» á mostrarnos entre la bizarría del huerto de las campanillas, lozano,

riente, lleno de sol y de aromas, almas heridas por el hachazo de la desgracia que una pasión procaz engendra?

En arte, lo más esencial está en el problema mismo que atormentaba al complejo personaje shakesperiano: ser ó no ser.

«La Sombra! Eso; una sombra melancólica, como la que proyectan las hiedras sobre los desmochados vetustos torreones, vaga por los tres cantos en que Durbán ha dividido su flamante poema.

En la opacidad de esa sombra recátase artero un pesimismo amable, que se apodera del ánimo del que lee, lo acaricia con la suavidad misma de los brazos femeniles y logra infiltrarle las desilusiones del héroe del poema.

Joven, en la prepotencia de la vida, y cuando viejo, siempre le presenta el poeta caminando en busca del Hada que habita los bosques del Ensueño...; caminando sin descansar un momento, anhelante, preso de extraña inquietud, de su sombra acompañado, pues

«Mientras que dura la mortal carrera, á cada hombre eternamente unida, va su Sombra, constants compañera, que nunca le abandona ni le olvida; que va á su lado si el placer le alhaga y no le deja si el dolor le abate... ¡eterna amiga misteriosa y vaga es la misma en la paz que en el combate!»

Y así como camina constante, tenaz también, ¡espera! La Esperanza es la antorcha única que alumbrá su vida. Espera, cuando en la adolescencia cruza la selva ataviada con los dones primaverales; espera cuando conoce el veneno del amor engañoso, cuando le tortura el martilleo de añejas crueles memorias, cuando el desaliento le agarrota con su canción anonadadora, cuando ha perdido la juventud y, lleno de tristeza, avanza despacio por la selva en donde se le aparecen los fantasmas de sus amoríos puros y sus amoríos venales, mientras

«El viento entre los árboles desnudos lúgubres quejas al espacio lanza, y al son discordes de sus silbos rudos tejen las hojas una extraña danza.

Ya con suave ritmo, dulcemente, dibujan trozos de amarillo encaje; ya se arrastran, ya saltan de repente como locas, con impetu salvaje; ya se persiguen en veloz huída... Parecen, en la selva despojada, seres dotados de imposable vida que llevan dentro un alma condenada.»

Y espera, todavía, cuando abatido, viejo, macilento, con paso tardo, amarrada á los pies su sombra, avanza por la selva cubierta de nieve y soñando cae sobre la blanca llanura...

«En la borrosa linde del camino donde están los recuerdos sepultados, quedó muerto el errante peregrino... Sus ojos vidriosos y espantados, no volverán á ver, de la creadora Primavera los cálidos paisajes: no hundirán la mirada soñadora del triste Otoño entre las nieblas grises; no mirarán las nieves del Invierno... Inmóviles, abiertos, pensativos, quizás ven la verdad, misterio eterno que nunca alcanzan á mirar los vivos. Bajo el misero cuerpo, á él abrazada, quedó su Sombra de invisibles trazos; única fiel y eterna enamorada, muerto, aún lo estrecha en sus amantes brazos»

Todo el poema tiene la tonalidad de los crepúsculos autumnales... Poeta subjetivo, Durbán siente intensamente cuanto relata, y en todos sus estados de alma es siempre sincero. Diestro en el manejo de los ritmos, sabe tallar versos rotundos, correctos, sanos que arrastran la púrpura de una dicción castiza, sin pompa de adjetivos ni rarezas extravagantes.

Y cierro el poema, satisfecho de haber podido admirar la excelente obra

de un poeta que por los senderos del amor ha llegado al reino de la Tristeza.

Julio Pellicer.

## LAS MANIOBRAS MILITARES

Servicio especial de "El Defensor," Carmona 9.

Recibo órdenes de nuestro compañero R. P. y comienzo el servicio postal, dando cuenta de la gran animación que reina en ésta con motivo del paso de tropas y la actividad que despliegan las autoridades locales.

Ha sido habilitado como hospital de sangre el hospital municipal.

Dícese que la revista general de ambos bandos se pasará en llaneira el lunes.

Desde el amanecer de hoy quedan en libertad completa los jefes de las dos divisiones combatientes para llevar á cabo el supuesto táctico.

El capitán general se reserva la función de juez de campo y no intervendrá para nada en la combinación de planes ofensivos y defensivos.

El jefe de la división del supuesto cuerpo invasor ha reunido hoy á los generales afectos al mismo, para acordar el plan de ataque.

Narváez.

## EN LA AUDIENCIA

Ayer, y ante la sección segunda, se vió la causa seguida por el juzgado de Aguilar contra Francisco López Ruiz, por el delito de homicidio.

El hecho ocurrió el 25 de Octubre del año anterior, y de él resultó muerto Juan Prieto Molina.

Practicada la prueba, sostuvo la acusación el Teniente Fiscal señor Saenz, que calificó los hechos de un delito de homicidio, sin circunstancias modificativas de penalidad.

El letrado defensor señor Altamirano, defendió por el contrario, que solo se trataba de un homicidio por imprudencia.

El jurado dió veredicto en armonía con la calificación de la defensa, y el Tribunal de Derecho condenó á Francisco López Ruiz á la pena de dos años de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización de 1.500 pesetas á la familia del interfecto.

## Sección Comercial

Valores en Bolsa

COTIZACIÓN DEL DÍA 9 DE OCTUBRE

Deuda perpétua al 4 por 100 interior, contado. . . . .	77'05
Idem fin del corriente. . . . .	77'95
Idem idem fin próximo. . . . .	00'00
Banco Hipotecario, Cédulas 5 por 100. . . . .	102'00
Acciones del Banco de España. . . . .	476'00
Idem de Tabacos. . . . .	442'00
CAMBIOS.—París á la vista. . . . .	34'10
—Londres, á la vista. . . . .	33'74

Mercado de Córdoba

Aceite, á 34 reales arroba; trigo duro de 38 á 43 reales fanega; id. blanquillo, de 41 á 43 reales; cebada, á 33 id.; escaña, de 24 á 25; habas castellanas, á 41 id. cochineras, á 42; morunas, á 42; garbanzos tiernos, de 130 á 160; id. duros, á 80; arvejonas, á 40; alpiste, á 90; harina blanca extra, á 17 1/4 reales arroba, idem corriente, á 16 3/4; id. recia asmolada, á 16 1/2; idem superior, á 16; id. corriente; á 15 1/4; idem de tercera, á 13 1/2; salvados, de 11 á 13; cabezuela, de 16 á 17; hoja, de 8 á 9.

## BIBLIOGRAFÍA

BAILES Y JUEGOS.—Con este título se ha publicado una obra, llamada á obtener un gran éxito en las tertulias y reuniones de buena sociedad; en ella se trata de todos los bailes, como son minué, rigodón, polka, lanceros, cotillón, vals, cake walk, pas de quatre, etcétera.; juegos de prendas, de ingenio y de chasco, con una escogida colección de sentencias; juegos aritméticos, de física y química recreativa, de naipes, de prestidigitación, de jardín, de agilidad, y otros de gran novedad, que hacen sea esta obra un verdadero elemento de diversión y recreo.

Un tomo elegantemente encuadrado, ilustrado con grabados, 3 pesetas en Madrid, Carretas, 9, Hijos de Cuesta. A provincias se remite certificado por 3,50 pesetas en libranza.

## Al otro lado del valle

I

Las sombras envolvían con su misteriosa soledad aquella casa riente y alegre, donde el sol dejaba durante el día sus mejores galas. La noche y el silencio—su amante—gozaban las dichas supremas en los vastos campos. Sólo se oía el ronco y descompasado lardido de los mastines que en las granjas próximas se entrefuncian, ó el monótono estridor de los insectos cantores, ó el ruido que forman las ramas secas cuando el viento las mueve con suavidad y las rodea amoroso.

El amante se acercó sigilosamente á la reja de su novia, arrojó á los cristales una china, y casi al mismo tiempo abrieron las hojas de la ventana, despacio, con cuidado, para que no rechinasen los goznes ni la madera húmeda sonase al rozar con el marco. La novia se asomó arrebujaada en su chal, temblorosa por la emoción; él, apoyando el hombre contra los hierros de la reja, la llamó muy quedo, tan quedo que aquel nombre pareció un suspiro, y ella contestó con otro; pero éste tenía algo de triste y desgarrador, de queja arrancada del fondo del pecho.

—Mi padre es injusto contigo—le dijo;—mi padre no te quiere. ¿Su odio es implacable! Nuestro cariño te atormenta; y la tenacidad de ambos le desespara. Ni madre me niega hasta el beso con que de noche me cerraba los párpados; aquel beso que fué el símbolo de mi tranquilidad, perdida para siempre desde que otro beso tuyo hizo vibrar mi alma con sensaciones nunca sentidas. ¿Por ti pierdo padres, cariño y sosiego!

—¿Y tú, ¿qué dices?—  
—Si lo sabes... ¿por qué me lo preguntas?—  
—Entonces ya lo ves—exclamó el amante;—nuestra unión es imposible, y nuestra unión es la felicidad... Allí, á lo lejos, en el horizonte, al otro lado del Valle, hay una casita blanca; si la obscuridad no envolviese mundo, podríamos ver desde aquí sus líneas y las flores de su azotea.

En esa casita, más blanca que elampo de la nieve, está el nido de nuestros amores... Acaba de desdirti, vida mía; abre la puerta de tu hogar, sin pena ni cuidado, yo te conduciré por la estrecha vereda, y antes de de rayar el alba, cuando tiemble el rocío sobre la hez de las hojas, antes de esa hora gris en que el cielo parece un inmenso vellón blanquecino que se enciende poco á poco por Oriente, llanando la tierra de ruidos y alegrías, habremos traspuesto el valle y pisado los umbrales del templo de nuestra felicidad. . . Aquí te espera



### Hecho escandaloso

Los vecinos de la calle de Osario han presenciado hoy un espectáculo digno de que las autoridades tomen una terminante resolución.

Transitaba por la expresada calle una joven cuando acometida por dos borrachos trataron de entrarla á la fuerza en una casa que tiene todo el aspecto de una taberna, pero... que solo lo es en la apariencia.

Nuestras dignas y celosas autoridades podían hacer que estas clases de establecimientos mixtos no se instalaran en calles tan céntricas é importantes como de la que se trata, para evitar espectáculos inculcos é indecorosos como el de hoy.

### Estreno futuro

Nuestros distinguidos amigos D. Manuel Dominguez Meunier y D. Arcadio Herrera han solicitado permiso para estrenar el ensayo lírico dramático en un acto y dos cuadros en prosa y verso titulado *La fuente de los suspiros* de la que son autores.

Les deseamos un éxito completo.

### Mordisco

En la calle Humosa promovieron ayer un escándalo superior dos mujeres resultando una de ellas con un bocado en la cara y contusiones en la cabeza.

### Estadística demográfica

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Septiembre fué el siguiente:

Nacimientos 138 de ellos 17 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes 2'36 Defunciones 123 clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea 1, fiebres intermitentes y caquexia palúdica 2, coqueluche 1, gripe 5, tuberculosis 12, enfermedades del sistema nervioso 14, ídem del aparato circulatorio y respiratorio 17, ídem digestivo 34, ídem genito-urinario 3, vicios de conformación 4, muertes violentas 3, otras enfermedades 27, resultando una mortalidad de 2'11 por 1.000 habitantes.

### El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre 42'40; á la sombra 35'40; mínima 15'60; media 19'23; sguá de lluvia en milímetros 0'00; altura barométrica en ídem 761'40, estado del cielo despejado dirección del viento S. O.

### La voz de la verdad

Desde más de quince años los medicamentos COSTANZI son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea ó sifilítica.

Para más detalles léase en cuarta página "Milagrosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico Costanzi."

### Conviene enterarse

Los Chocolates de confianza de Demetrio Cobrero de Pozoblanco se hallan de venta en esta capital en los establecimientos de

F. Lucas Gómez, calle Pedro Lopez. Sucursal de Lucas Gomez, plaza de la Judería. D. Martín Paredes, calle María Cristina. D. Marcos Torres, Realejo. D. José T. Cañete, San Agustín. D. Benigno Molina, San Bartolomé. D. José María Herencia, Alfaro 67. D. Pedro Forcada, Gutierrez de los Ríos. D. Antonio Velasco, Plata 5. don Julián Gómez plaza de San Pedro. Don Juan Costá, Alfayatas 4. D. Esteban Gomez Mateo, plaza de la Compañía, 1. D. Isabelo Perez, Valladares 18. Don Juan Roldán y Rabasco, plaza Antonio Grilo, 2. D. Juan Jiménez Osuna, Gondomar 2. D. Eusebio Revuelto, Espartería 24 y 26. Sucursal de Eusebio Revuelto, Deanes. D. Pablo Vicente Calvillo, Corredera 42. Sucursal de Pablo Vicente Calvillo, San Agustín 30. D. Pedro Dorronsoro, Paraiso. D. Bartolomé Delgado, Juan Rufo. Sucursal de Bartolomé Delgado, Gutiérrez de los Ríos y D. Rudefonso Laguna, plaza de San Agustín.

### Interesante

Desea dar lecciones particulares de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Caligrafía, en su casa ó á domicilio, un profesor superior de buenas referencias En la Redacción de este periódico, Gon-

domar 7, darán razón á quien lo desee.

### Destinos civiles

La ley de 10 de Julio y reglamento de 10 de Octubre de 1885.

Esta obra indispensable á los individuos á quienes alcanzan los beneficios de la Ley, por la multitud de formularios, de instancias y certificados que contiene para solicitar destinos y á los cuerpos y dependencias del Ejército y centros y corporaciones civiles para la tramitación de instancias y cumplimiento de la ley, se halla de venta en la administración de este periódico.

### Interesante

Por convenio establecido con importantes casas de París y Alemania, semanalmente se reciben las últimas novedades en

### TARJETAS POSTALES

en la Imprenta y Papelería *La Verdad*, de Antonio A. Morales, calle de Gondomar, núm. 7.

### Aviso importante

Desde el día cuatro del corriente mes de Octubre se vende leche completamente pura, por cuenta del ganadero á veinticinco céntimos el cuartillo en la calle Cardenal Toledo núm. uno. Plaza de las Dueñas.

### Asociación de obreros cordobeses La Caridad

Convocatoria en vista del letargo de once meses del Sr. Presidente de la misma, y por acuerdo de parte de su junta directiva convocan á los demás individuos de dicha junta y á los que pertenezcan al consejo de administración para tratar asuntos de interés para la misma para el jueves quince del corriente á las nueve de la noche en la sala Capitulada del Excelentísimo Ayuntamiento.

Un vocal.

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Remedio.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia hospital de Jesús Nazareno por doña Pilar Trillo, en sufragio por sus difuntos.

—En la iglesia de San José (San Cayetano) mañana quinto día de novena á la seráfica Madre Santa Teresa de Jesús A las cinco y media de la tarde se expondrá el Santísimo y á continuación se rezará la estación mayor, después se cantarán el santo rosario y la letanía, seguirá la lectura de la novena con gozos cantados, terminándose con la reserva y bendición con el Santísimo.

—La congregación de jóvenes de la Purísima y San Estanislao, establecida en la Real iglesia de San Hipólito, celebrará comunión general mañana en la Misa de nueve.

—Mañana segundo día de la solemne novena que la piadosa Hermandad de nuestra Señora del Amparo consagra á su excelsa Titular en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, dando principio á las siete de la noche.

Predicará el M. I. Sr. D. Eugenio Santos Bordas.

### MES DEL ROSARIO

En la iglesia de San Agustín continúa el ejercicio del mes de Octubre, dedicado por los Padres Dominicos á su Excelsa Patrona la Santísima Virgen del Rosario. A las seis de la tarde habrá exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario y letanía cantada, ejercicio propio, motetes y reserva.

—A las ocho y media de la mañana se hará el ejercicio del Mes del Rosario, después de una Misa rezada, en la iglesia parroquial de San Francisco.

—A las siete y media de la mañana se hará en la parroquial de San Andrés, durante una Misa rezada, el ejercicio de mes del Rosario.

—En la iglesia de la Encarnación continúa el ejercicio á nuestra Señora del Rosario, con exposición de S. D. M., cantándose la letanía y coplas, dando principio á las cuatro y media de la tarde.

## Pasatiempos

### NOTA CÓMICA



—¿Porqué toma V. el café tan ca-liente?

—Porque yo necesito cosa que arda, dinamita, melinita, ó café con leche. Con esto se hará la revolución.

—Hombre, yo creo que la revolución es eso ultimo.

### CHARADA

Tomo prima dos dos veces y no me atrevo con cuatro por temor de que me irrite ó los nervios pongan malos; á la prima cuarta salen de la orgía los estragos; cuarta tres cuarta una trampa con que las ratas atrapo. La total mejor y limpia es siempre de metal blanco.

J. M. T.

(La solución en el próximo número.)

### SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR: CA-SA-TIEN-DA

La han acertado: Matruqui, Tancre. do Pica-poco, Chiquito Corruco, don Zurini, El cobito, Marina, Bolilla, Pito Fierabrás, Machetin, Jilguero chico, El bobito, El Tonto de la Curra, Currinche el de la oficina, El cesante X y Quemasangres.

## Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las

### Pastillas

del Dr. Richards

convierten el estómago de tirano en sirviente.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 100

## LA ABUNDANCIA

TOCINERÍA Y CARNICERÍA

Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.

Depósito de tripas para embutidos y de aguas conservativas para las carnes

Judería 24

J. MIRANDA REY  
DENTISTA

Gabinete Central.—Alfonso XIII, 30, Córdoba.

### Cerveza Tosar

## EL LEON

Pídense esta inmejorable bebida en todos los establecimientos.

Los pedidos al por mayor deben dirigirse al representante calle José Zorrilla número 5.

### Clínica de enfermedades de los ojos

POR EL

LIODO. GUTIERREZ SISTERNES

ALFONSO XIII (ANTES LICEO), 53

Consulta de once á dos. Para los pobres de ocho á nueve de la mañana.

## La Verdad Imprenta PAPELERIA Encuadernación

JUGUETERIA  
ARTÍCULOS DE PIEL

## Sellos de Cauchú

### Espectáculos

TEATRO VARIEDADES

Compañía cómico-lírica dirigida por don José Moncayo

Fuñción para mañana.—Primera sección, á las ocho.—La zarzuela en un acto, *Enseñanza libre*.

Segunda sección, á las nueve.—La zarzuela en un acto, *Los Charros*.

Tercera sección.—A las diez.—La zarzuela en un acto, *E puñao de rosas*.

Cuarta sección doble á las once.—La zarzuela en un acto, *Abanicos y pandeetas y La buena sombra*.

Precios para la primera, segunda y tercera sección. Sillas con entrada, 75 céntimos.—Entrada de grada, 20 céntimos. Para la sección doble.—Sillas con entrada 1 peseta.—Gradas con entrada, 30 céntimos.

El impuesto del timbre lo paga la empresa.

## El Telégrafo

De nuestro servicio particular

Lotería Nacional

Madrid 10 (11'30)

En el sorteo verificado hoy le han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Con 250.000 pesetas el

9.722

Mencheta,



LA SEÑORA

## Doña Virginia Sanchez Cerrato

D. E. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia convento de la Encarnación el día 12 del corriente mes por los Señores Sacerdotes, invitados al efecto, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la referida finada (q. e. p. d.)

Su esposo, D. Tomás Ruiz Sánchez sus hijos, don Enrique, don Milcíades y doña Virginia, y demás parientes, ruegan á sus amigos y personas piadosas, la encomienden á Dios, Nuestro Señor en sus oraciones.

El Gobernador eclesiástico sede plena, ha concedido que con el mismo fin haya jubileo extraordinario en referida iglesia.

Hay concedidas indulgencias.

